

我が九条

京都市立九条中学校

発行日：令和3年6月2日

発行者：校長 三科 俊一

学校だより 6月号

「令和3年度全国学力・学習状況調査」を終えて

5月27日（木）に文部科学省の「全国学力・学習状況調査」が実施されました。3年生の教室にピンとした緊張感の漂うなか、懸命に調査問題に取り組む生徒の皆さん姿を大変うれしく見ていました。課題と対話しながら自分の解を導き出そうと努力をしている顔はとても凛々しかったです。本調査は自校の取組を検証する機会であり、教育実践の充実に向けて活用していくものとなっています。本校といたしましては、全国的な状況との関係でその結果を把握分析し、授業改善や子どもたち一人一人の学習活動の充実に向けて十分に活かしていきたいと考えております。また、調査結果の概要等につきましては、学校だよりなどを通じて後日お知らせいたします

こんな検査問題が出題されました

国語の最初の設問1では、中学校3校の生徒代表が地域の清掃活動について話し合うテレビ会議の場面が題材でした。司会役の1人と生徒3人の話し合いの一部が示され、それに関して「話し合いの話題や方向を捉えることができるかどうか」、「質問の意図を捉えることができるかどうか」をみる小問の後に「最後の発言者に続いて誰かが発言する場合にどの生徒がどのような発言をすればいいか」を記述させる問題がありました。話し合いの一部のやり取りの中から、司会が言った話し合いの原則から外れる発言を見つけ、だれがどのような発言をするとよいのかを理由とともに書く必要があるものです。

ここで見取ろうとされている力を、本校で育てたい資質・能力に照らして考えると「課題発見力」にあたるように思います。課題発見力とは、「現状を分析し、目的や課題を明らかにする力」と定義されています。この問題についていえば、「問い合わせる過程の中で、どのような視点で情報を収集し、それを分析することによってどのような意見（自らの解）を構築することができたのか」といったことになるのではないでしょうか。

また、「生活習慣や学習環境等に関する質問紙調査」の結果

① 各校の取り組みについて、質疑応答になります。今日は、原則として、一つの質問に対する答えが終わってから、次の質問をするようにしてください。地域清掃活動を活性化させるために、他校に聞きたいことはありませんか。

第一中学校 本田さん（司会）

② 第一中学校に質問があります。担当する清掃場所を細かく分ける取り組みに興味をもったのですが、その取り組みで清掃活動はどのように活性化したのですか。

青空中学校 山下さん

③ 第一中学校では、清掃場所を細かく分け、担当する場所を自分たちで決めることによって、一人一人が責任をもって活動するようになりました。また、本校は地域の方と合同で清掃活動を行っているのですが、そのための事前打ち合わせに、昨年度は担当場所の代表も参加しました。その結果、地域の方といっそ協力して取り組むことができるようになりました。

第一中学校 石川さん



においても、本校で育てたい資質・能力との関連で、「(6)自分には、よいところがあると思う」、「(8)自分でやると決めたことは、やり遂げようとしている」、「(9)難しいことでも、失敗を怖れないで挑戦している」などに特に注目しています。3年生だけの検査ではありますが、全国学力・学習状況調査の結果をもとに、生徒の皆さんのがんばりと弱みを分析して、今後の教育活動の充実につなげて参ります。



お知らせ1 第3学年修学旅行の日程について

新型コロナ感染拡大の状況を鑑みて、延期させていただきました本校第3学年の修学旅行の旅程が決まりましたので、学校だよりもその概要をお知らせさせていただきます。

●実施予定期日：令和3年9月12日（日）～9月14日（火）【2泊3日】

●主な旅程（往路の新幹線と2泊目の宿舎が変更となりました。）

- ・1日目…7:30本校体育館集合→学校発→(徒歩)→JR京都駅八条口→(のぞみ3号)→JR博多駅→(貸切バス2台)→長崎市内→平和学習(平和祈念公園・爆心地公園・長崎原爆資料館)→宿舎
- ・2日目…宿舎→長崎市内班別研修→ホテル再集合→(徒歩)→JR長崎駅→(JRシーサイドライナー)→JRハウステンボス駅→宿舎（いったん荷物を置いて）→ハウステンボス自由散策→宿舎
- ・3日目…宿舎→(貸切バス)→太宰府天満宮見学)→(貸切バス)→JR博多駅→(のぞみ38号)→JR京都駅】JR京都駅八条口(17:50頃全体解散予定)

お知らせ2 本年度の水泳学習について

この度、令和3年5月31日（月）まで延長されていた緊急事態措置が、令和3年6月20日（日）まで再延長されることになりました。昨日、お知らせさせていただきましたように、京都市教育委員会より、緊急事態措置が延長される期間内における水泳学習の実施を見合わせるよう通知があったため、本校においても、緊急事態措置の期間中は水泳学習を実施しないことといたします。なお、現時点では、緊急事態措置が解除された場合は、感染拡大防止策を徹底したうえで実施可能とされており、解除後の対応については改めてお知らせいたします。

また、現在本校といたしましては、水泳学習を実施する場合は次のような感染予防措置を講ずる予定です。

●実施期間…7月1日（木）～7月20日（火）

●対策…・授業は男女共修、単級で行う。　・更衣場所　男子：自教室、女子：プール横の更衣室2部屋に分かれて使用する。　・マスクの着用：更衣時にはマスクを外さない。シャワー直前まで付けておく。取り外したマスクは個人のジップロックに入れてプール横に設置する各自の収納ケースに入れる。シャワー時より水泳用マスクを着用してもかまわない（任意）。　・プールサイドでは2m（両手間隔）以上の間隔をとって待機する。　・授業中の私語をしない。

